

Alfaro de la Buena Prensa
4862 F. ARETA
MÉDICO TITULAR
Se dedica al estudio y práctica de los partos distócicos ó difíciles.
Oriente 14, 2.ª izquierda 30 A

3419 ANUNCIO El día 9 del mes de febrero, a las once de su mañana y en el escritorio del Procurador Santamaría, Cercas altas 11, se sacará a subasta pública la Granja denominada «Andía» con todos sus pertenidos y bajo el tipo de 20.000 pesetas que han ofrecido por la misma.
11-8

Partos y enfermedades de la infancia.—CIRUGIA
J. ARANA—MÉDICO
Consultorio. Estación 13 y 15
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Gratis a los pobres de 11 a 12. 3493 | 15-14

Anuario Eclesiástico de España
Se recomienda esta voluminosa y completa obra, a los señores Sacerdotes, empleados de las Catedrales, Capellanes, funcionarios de los Tribunales Eclesiásticos, y todo aquel que tenga precisión de obtener cualquiera clase de datos referentes a categorías, sueldos y diócesis de algún empleo eclesiástico, curato, catedral, capellanía, tribunales eclesiásticos, catedrales, etc., etc.
El tomo correspondiente al año presente se halla en prensa.
El último editado se halla de venta en la Imprenta Moderna, administración de HERALDO ALAVÉS, Estación 47, Vitoria.
Precio del ejemplar 10 pesetas.
En la misma Imprenta Moderna se reciben avisos para pedidos de toda clase de obras por comisión ó por cuenta de la casa.
Así mismo se admiten obras para la venta en comisión.

LA MUTUALIDAD ESPAÑOLA
MADRID
Pizza del Príncipe Alfonso
Director: don Eduardo Garro y Rex
Bajo la presidencia y vicepresidencia del Excmo. Sr. Urquiza, don Eduardo Delgado director de la Compañía Arrendataria de Tabacos, don Leopoldo Callado director del Crédito Licanais en Madrid, etc., etc.
Mediante el pago de 5 pesetas mensuales durante 15 años, o sea 900 pesetas podrá retirarse como mínimo 2.500 pesetas. Cada poseedor de una participación entrará en el sorteo anual de premios de rentas vitalicias pudiendo ser favorecido con rentas que variarán entre pesetas 60 y 3.600.
Capital nominal suscrito hasta hoy: Pesetas 3.800.000
Se desean agentes honrados y activos para esta provincia.—Dirigirse al Inspector Augusto de Saavedra y Asensi, Flor de 33, 2.ª, teléfono 1.141, V. 3442 | 10-5

Plumas Taubmann
NUEVA FABRICACION ESPAÑOLA
Las plumas «Taubmann» son incomparablemente de mejor clase y más duración que las extranjeras, y para vencer a ellas deben prepararse en todas las escuelas y escritorios.
El autor de las plumas «Taubmann» ha conseguido que dure un mes cada una de sus plumas, trabajando constantemente.
Hay que probar las plumas «Taubmann».
Depósito exclusivo en Alava, Imprenta Moderna, Vitoria.

Falsa democracia
Muchas cosas notables ocurrieron en la sesión celebrada por nuestra corporación municipal el miércoles último que pusieron de manifiesto sentimientos que nunca debieran existir en quien debe mirar por los intereses del pueblo.
La envidia, el rencor, la venganza, el amor propio, salen a relucir en cuanto se presenta ocasión propicia para hacer daño al primero que se atreve a atacar la gestión de algunos concejales, que no valen para desempeñar el cargo que el pueblo les ha confiado, siendo ese honrado pueblo la primera víctima de sus furiosos.
Quieren suplir el talento con la energía, la falta de actividad con la sobra de amor propio y sus ideas absolutistas con una falsa democracia, resultando de todos estos defectos, que no pueden prestar la atención debida a los asuntos más importantes.
Vemos lo que pasó en la última sesión con una solicitud presentada por algunas sociedades obreras que pedían al ayuntamiento algunas concesiones en las obras que se adjudican por subasta.
Hubo algunos concejales, muy pocos, por fortuna, que acogieron con gestos de desagrado la petición de los obreros.
No queremos creer que esos demócratas vayan a negar todo lo que en la solicitud se pedía, pero aquellos gestos de desagrado y algunas de las palabras que pronunciaron, pueden servir a los trabajadores vitorianos, para saber con qué amigos cuentan en el municipio, en el cual hay muchos que no se llaman demócratas, que seguramente harán más que los otros por las clases necesitadas, en cuanto la ocasión se presente.
Esta es una sola de las cuestiones que prueban hasta donde llega su democracia, pues si fuéramos a examinar otros muchos asuntos, veríamos

que aventajan en absolutismo al Czar y en crueldad al general Trepoft.
Hoy hacen perder su carrera a un empleado municipal; mañana quieren cebarse en un periódico local porque no reconoce en alguno de ellos aptitudes que no tiene, y si se les dejara seguir por ese camino, habrían de llegar a imponer su autoridad despótica al pueblo entero, como ya la van imponiendo dentro del salón de sesiones.
Una sola esperanza nos queda, de no ser arrollados por la impetuosa invasión de esos demócratas implacables.
Se sientan en el concejo personas mas razonables, más instruidas, más sensatas y más conocedoras y amantes de los derechos del pueblo que sabrán poner un dique de sentido común a esa corriente democrático-absolutista.
Si no sucede esto, si esos concejales no tienen la energía suficiente para contener a los revoltosos, si por el contrario hacen causa común con ellos ofendiéndose la corporación por ataques que solo afectan al amor propio de un concejal, entonces vamos a ver cosas que nunca hubiéramos querido para nuestro pueblo, nuestra corporación municipal dejando de ser lo que hasta ahora ha sido entrará en una nueva fase de su existencia; la mas desconsoladora y esas tres ó cuatro mangoneadores, serán señores y dueños de vidas y haciendas revendiéndolo al pueblo con su política pseudo-democrática.
Los intereses del pueblo están en abierta contradicción con esos señores cuyos nombres no queremos citar por ser de todos conocidos.
Veremos si el Ayuntamiento estima más el amor propio de tres ó cuatro señores que se sientan en los escaños municipales que el bienestar de todo el pueblo de Vitoria.
Nosotros por nuestra parte estaremos siempre del lado de la justicia defendiendo con todas nuestras fuerzas los intereses de nuestro pueblo; que creamos mucho más respetables que esas pasioncillas que a nada bueno conducen.

Otra lección
A propósito de los comentarios B. L. M. cruzados recientemente entre una comisión especialísima del Ayuntamiento y el director del HERALDO ALAVÉS, hace «El Norte», un artículo que agradeceremos tanto más cuanto que de todos son conocidas las benevolencias del citado colega para con nosotros.
Su larga extensión nos obliga a publicar solamente los dos últimos párrafos, que son los siguientes:
«Nosotros creemos que no ha sido la causa de la corajina de esa matrona (se refiere a un semanario republicano) la contestación dada por EL HERALDO al señor Acedo, sino los conceptos que como comentario y estampó contra sus amigos, de todas maneras en la presente ocasión creemos que la razón está de parte del HERALDO y que como periodistas en vez de censurarle deberían agradecerle la virilidad y energía con que ha defendido los derechos de la prensa.
«Por nuestra parte no podemos menos de demostrarle nuestro agradecimiento y le advertimos que siempre que como en la presente ocasión mereció guiar por la mano de la razón y de la justicia, no tendrá a su lado ofreciéndole desde luego nuestro inefable apoyo.»

MECANISMO INGENUOSO
Nuevo sistema de ascenso.—Fórmula de Valabregue.—Tabla de M. David.
Los cuadros de ascenso y de concurso de la Legión de Honor para 1905, se harán en Francia, mediante una fórmula ideada por el coronel de artillería M. Valabregue jefe del ministerio de la Guerra y M. Appell, miembro de la facultad de ciencias de París.
A primera vista parece la fórmula muy complicada, pero si se la examina con atención se llega a comprender fácilmente su mecanismo aritmético.
Tomemos como ejemplo el caso del teniente Durand que reúne las condiciones necesarias para ascender a capitán y tiene en el anuario del ejército el número de antigüedad 846.
Durand recibe de su coronel el número 1 de los tenientes del regimiento propuestos para capitanes.
El brigadier le da el número 5 entre todos los de la brigada. El general de división le da el número 12 entre los propuestos de la división de su mando. Por fin, entre los 32 tenientes propuestos en su cuerpo de ejército, el capitán general le da el número 18.
Los cuatro números, 1, 5, 12, 18, corresponden a las apreciaciones que sobre el valor profesional de Durand han hecho las cuatro autoridades citadas.
Vemos en qué consiste la fórmula Valabregue:
Dóblense estos números aisladamente y réstese de cada uno de los resultados una unidad, resultándonos los números 1, 4, 11, 17, que sumados nos dan 68.
Añadiendo a esta suma el número 846, es decir, el número de antigüedad de Durand en el anuario, nos resulta 914.
Por otro lado, los superiores jerárquicos que han calificado a Durand, son en número de 4, añadamos a éste 4 una unidad, y multiplicando por dos obtenemos el número 16.
Dividamos por este 16 la cantidad 914 obtenida anteriormente resultando 914.

Notas judiciales
Señalamientos
Juicios orales que se han de celebrar durante el presente mes de Febrero.
Día 16 a las diez y media.—Vista de la causa por hurto contra Ponciano Alphon procedente de este juzgado. Defensor señor Otáloro. Procurador señor Garrastachu.
Día 16, alas once.—Procedente del mismo juzgado, se verá la causa instruida por hurto contra Martiniano Murguía y otros dos. Es defensor el señor Mendivil y procurador el señor Mendoza.
Día 17, a las once.—Causa instruida por el juzgado de Laguardia por hurto contra Saturnino y Serafín Ortiz. Defensor señor Blio. Procurador señor Behevarria.
Día 20, a las diez.—Vista ante el jurado, de la causa por incendio instruida en Laguardia contra Jacinto Suso. Defensor señor Monte. Procurador señor Izarra.
Día 21 a las diez.—Vista ante el ju-

gado de la causa instruida por homicidio en el juzgado de Amurrio contra Daniel Barruchaga. Defensor y Procurador señores Otáloro y Ocio.
Día 24 a las diez y media. Vista de la causa instruida por infidelidad de custodia contra José Alzola. Defensor y Procurador, señores Aragón y Echevarria. La causa procede de este juzgado.
Día 27 a las diez.—Vista ante el jurado de la causa instruida por homicidio y que es procedente de este juzgado contra Agustín Arroniz. Defensor y Procurador señores Otáloro y Mendoza.
Día 28 a las diez.—Vista ante el jurado, de la causa instruida en este juzgado por corrupción de menores contra Micaela Barrutia y Juana Lafuente. Defensores señores Bordona y Larriñoa. Procuradores señores Garrastachu y Mendoza.

LABORATORIO MUNICIPAL
Los trabajos verificados durante el mes de Enero de 1905 en el Laboratorio Químico son los siguientes:
Ropas desinfectadas, 694; habitaciones idem, 20; enfermos transportados en camilla, 23; ropas destruidas, 44; jergones idem, 9; almohadas idem, 8.
Análisis verificados.—Vinos procedentes de la alhóndiga, 277; leches, 4, destruyéndose 13 litros; cultivos de difteria, 25; esputos, 7; orinas, 2.
Sección de veterinaria.—Carne de cerdo, 42 kilogramos; Pescado, 13 idem; velas, 4 idem; vísceras, 16 idem; fetos 27; palomas, 2.
Observaciones.—Presión media, 729 milímetros 2; temperaturas medias, a la sombra, 3,2; al sol, 6,3; días de lluvia, 12; cantidades de agua de lluvia, 110 m 2.

Teatro Principal
La compañía que actúa en nuestro Teatro Principal ha querido cambiar de rumbo en vista de la ausencia de nuestro público, pero el camino de ahora es mucho más peligroso y de resultados negativos.
El drama, por muy bueno que sea, gusta menos, muchísimo menos que otros géneros que, tendrán todos los defectos que se quiera, pero entretienen.
Además, los artistas que capitanea el señor Salvat no reúnen condiciones para ese género y mucho menos para el melodrama.
Dedíquese a la alta comedia, al vaudeville y al juguete, y ya, que la concurrencia no sea numerosa, pues nos figuramos que la gente no acudiría, recibirá, al menos, entusiasmas aplausos de los pocos espectadores que pasarán un rato agradableísimo.
De la obra que se estrenó el sábado, no queremos ni hablar, pues es de lo más infame que hemos tenido la desgracia de presenciar.
La escásisima concurrencia estaba deseando que bajara el telón en todos los actos, y sobre todo en el último.
Ayer tarde, con una entrada bastante mediana, se pusieron en escena las conocidas obras «El primer galán», mala hasta más no poder, y «Los hugonotes», que alcanzaron una esmerada interpretación, sobre todo la primera, en que estuvieron muy bien en sus respectivos papeles, las señoras Pardiñas y Cano, y el señor Soriano.
Por la noche volvió a ofenderse a la moral con una obra que no debía habernos recordado la empresa.
Es ya un hecho que en el Teatro Principal se darán durante los próximos carnavales seis bailes de máscaras, abriéndose el abono a la mayor brevedad en la taquilla de dicho teatro.
Los mencionados bailes serán de sociedad.

Ayuntamiento
Vacantes
Se ha publicado el anuncio para cubrir tres vacantes de suplentes en el cuerpo de Vigilantes de Arbitrios. El plazo para presentar solicitudes expira el 15 del actual.
Sorteo
El domingo doce del actual se constituirá el Ayuntamiento en sesión a las siete de la mañana para proceder al sorteo de quintos.
La de aguas
Hoy se ha reunido la comisión de aguas del Ayuntamiento, con objeto de ocuparse del ofrecimiento hecho por un bilbaíno de un manantial en las faldas de Gorbea, jurisdicción de Ubidea.
Al Gorbea
Mañana saldrá para el Gorbea, el Jurado que ha de examinar y dictaminar acerca de los proyectos de anticarrilado general de Vitoria.
El viaje tiene por objeto el reconocimiento del terreno donde se proyecta construir el nuevo depósito de aguas.
La inspección es probable se extienda al manantial recientemente ofrecido al municipio.
Ya tenemos anunciado que el Jurado a que antes nos referimos, se reunirá, como lo ha hecho a las cuatro de la tarde de hoy.

MILITARES
Instrucción
Esta tarde ha tenido instrucción en el campo de los Palacios la fuerza del regimiento de Cuencia.
Servicio de la plaza para el día 7
Parada, regimiento de Cuencia.
Jefe de día, comandante de Artillería don Emilio Ruiz.
Imaginaria, comandante de Guipúzcoa don Agustín Chillida.
Visita de hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa, don Joaquín Rodríguez.
Traje el de diario.
PARQUE

Diputación
Acuerdos adoptados por la Comisión Provincial.
Que informen los señores Sobreguardas en los asuntos siguientes:
En la instancia de don Miguel Mónica, cura de Garayo, solicitando se le conceda suerte de leña fogueral.
La denuncia del señor alcalde de barrio del pueblo de Corro, participando haber encontrado dos vecinos del mismo conduciendo dos carros con maderas cortadas en el monte común.
La del alcalde de Pipas denunciando a un vecino por haber cortado abusivamente 16 pies de roble en el monte común.
Otra del mismo alcalde denunciando el hecho de haber cortado abusivamente bayas en el monte común, dos vecinos de aquella villa.
Entregar bajo recibo a la junta ad-

ministrativa de Fresneda varios documentos antiguos que obran en este centro en un expediente sobre prebendas de ganados.
Pasará a los Sobreguardas para que procedan a la marcación:
Una solicitud de don Lorenzo Ortiz, vecino de Quejo, pidiendo materiales de maderamen para reponer su casa.
Otra de don Joaquín Ortiz de Pinedo, vecino de Ormijana, suplicando se le conceda suerte fogueral.
Otra de la junta administrativa de Peñacerrada, solicitando cinco pies de roble para reponer un puente.
Otra de don Fausto Ramírez, vecino de Baroja, solicitando materiales de maderamen para aperos de labranza.
Otra de don Mauricio Alonso, vecino de Villanueva, suplicando materiales de maderamen de la Concierra de Arcena para reponer una casa en Sobrón.
Otra de la junta administrativa del pueblo de Gobeo pidiendo autorización para cortar 8 robles y cinco olmos para construir y colocar una parralera en el río Zadorra.
Conceder a don Juan Ortiz, vecino de Pinedo una prórroga de tres meses para el empleo de materiales de maderamen en la reposición de una casa.
Aprobar las diligencias de marcación de materiales de maderamen concedidos a dos vecinos de Mendiolaga y uno de Monasterioguren para aperos de labranza.
Sobreeser las diligencias instruidas con motivo de un incendio ocurrido en el monte común de Cárcamo y Villamaderne por desconocerse al autor del hecho y que quede el terreno vedado a la pasturación de ganados.
Aprobar la división de un terreno en parcelar, hecha entre los pueblos de Abecia, Anda, Andagoya y Catadiano.
Aprobar la cuenta justificada que presenta la junta administrativa del pueblo de Fresneda sobre la inversión de 157,75 pesetas que le abonó el pueblo de Osma y la Lediania de Luna por hayas cortadas equivocadamente.
Ordenar al pueblo de Morillas presente la cuenta justificada de recursos que se le concedieron.
Autorizar a la villa de Alegría para que proceda a la venta de 4 carros de leña procedentes de despojos de las leñas foguerales de aquel vecindario bajo el tipo de 8 pesetas.
Igual autorización se concedió a la villa de Ailucea para vender varias leñas de haya de despojos foguerales.
Ordenar al Sobreguarda señor Ugarte que en unión de un celador nombrado por Navarra, instruyan las diligencias para la división del arbolado de la facería de la sierra de Santiago de Lequiz.

Ecos de la región
(De nuestros corresponsales)
(POR CORREO)
LABRAZA
En el mes próximo pasado ha habido en esta, misiones por los reverendos padres misioneros, Sautu y Manzanedo, apóstoles de la verdad y representantes de Cristo, héroes inimitables, que despreciando comodidades y expuestos a las inclemencias de la estación en que nos encontramos, recorren pueblo por pueblo, atravesando barrancos, a predicar la santa misión, evangelizando a los pueblos como pastores dignísimos del Señor. Quedaron muy satisfechos del Párroco, de la religiosidad que hay en este pueblo y de la buena preparación que con los vecinos había hecho el que fué amantísimo Párroco que gobernó meses parroquia durante catorce meses.
Dicho párroco, don Fidel Barajuan, fué trasladado a Leza, también pueblo de esta región. Tan pronto como fueron sabedores los vecinos que había sido trasladado a Leza y cuando él desde la cátedra Sagrada les anunció su marcha, todos, lo mismo niños que ancianos, no podían darse cuenta de tal noticia, pues fué tal la impresión que hizo, que todos, con las lágrimas en los ojos, fueron a su casa a rogarle se quedara en el pueblo, pues estaban dispuestos a elevar una instancia al obispo, rogando quedara sin efecto dicho nombramiento. El día 18, anterior a su marcha, su casa más parecía un gran palacio en el que se celebran suntuosas recepciones, que una humilde vivienda donde se alberga el cura de almas, pues no cesaban de entrar y salir los vecinos a despedirse.
Al día siguiente a las diez de la mañana, se organizó la marcha, y aquello era de ver a todo el pueblo, asomados unos a los balcones y otros en la calle por donde había de pasar, y los niños acompañándole hasta el molino, distante unos diez minutos del pueblo. Dio un gran vacío en este pueblo, pues era amante de todos y a la vez querido de todo el vecindario.
Quiera Dios que su sucesor don Felipe Ayerre siga el mismo camino emprendido por su antecesor para que sea bien querido de todos sus feligreses.
5 Febrero 1905.

LACUARDIA
El día de San Blas disfrutamos de un tiempo delicioso impropio de la estación en que nos encontramos.
La banda municipal y los músicos de todos los bailes de la gente joven, recorrieron las calles tocando alegres danzas. Infinidad de voladores atronaban el espacio.
En la parroquia de Santa María de los Reyes se celebró la función religiosa anual, en honor del Santo, a la que acudieron tantos fieles, que lle-

SUCESOS
Un ahogado
Dos muchachos que ayer tarde se hallaban en las orillas del río Zadorra, inmediaciones del puente de Abecchu, vieron que el agua arrastraba un bulto que les pareció el de un hombre.
Con piedras consiguieron orillararlo, confirmando entonces sus sospechas.
Avisadas las autoridades y extraído el cadáver, se vió que era el de un hombre de unos cuarenta y tantos años, pobremente vestido y con bigote.
Las diligencias posteriores practicadas por el juzgado, han venido a identificarlo.
Trátase de Martín Lambarri, de 48 a 49 años, de oficio herrador, que habitó en una casa de la primera vecindad de la calle Herrería, donde hoy tiene su fábrica de herraduras el señor Lorente.
Estuvo casado con Santa Diaz de Mendivil, la cual falleció hace unos tres años.
El finado demostró siempre poco afecto a la familia y al trabajo y mucho al alcohol.
Hacia mucho tiempo que vivía errante y es creencia general, que con ó sin intención, se ha suicidado, por efectos alcohólicos.
Riña
Por el guardia municipal señor Barrón, fueron ayer tarde detenidos dos sujetos que en la calle de la Magdalena disputaban acaloradamente, ocupándose a uno de ellos un punzón de grandes dimensiones.
Herido
Esta tarde ha sido curado en el hospital civil de Santiago, el joven

naban por completo las naves del templo.
Después de la función religiosa, la banda municipal recorrió las calles de la población tocando alegres pasodobles.
A las dos de la tarde se trasladó la banda al paseo del Collado, en donde estuvieron tocando piezas escogidas hasta las cinco en que la gente joven como de costumbre, hizo la célebre Marmarisola cantando «El Chululay». En resumen: un día alegre y divertido.
Por la noche tuvimos iluminaciones a la veneciana, siendo la que más llamó la atención la del baile de «La Paz».
—Con motivo de ser ayer el santo de don Blas Barreiro, se reunieron en su casa sus amigos íntimos, a los obsequio con un succulento almuerzo.
—Se encuentra enferma aunque no de gravedad, la distinguida señorita Clara Tapia, cuyo restablecimiento deseamos.
—Ha sido aprobado en el primer ejercicio de la carrera del notariado nuestro amigo el ilustrado abogado don Valentín Fernández Berruco, a quien felicitamos.
—Por el señor alcalde de esta villa se han dado órdenes terminantes para que se haga cumplir la ley del descanso dominical, y a la vez para que se vigilen todos los establecimientos con objeto de que no se juegue a los prohibidos.
—En el mes de enero se han muerto tres mulas de la propiedad de don Víctor Martínez, que días antes las había comprado y cuyo precio era de 13,000 reales.
—Hoy se ha notado gran animación de forasteros.
—En el frontón ha habido hoy un reñido partido de pelota á sesenta tantos, jugando Sandalio Criado y «El Bastero», para Pecina y Fernández, habiendo ganado los primeros.
Se ha visto el juego animadísimo; pues son los mejores jugadores que hoy existen en Laguardia.

OQUENDO
De superiores pueden calificarse las romerías verificadas ayer en las dos líneas opuestas jurisdiccionales de este valle, en honor de Santa Agueda. La una se celebró en Llodio, donde predicó las virtudes de la Santa el elocuente orador don Martín Landá, párroco de Santa María de Oquendo, no habiendo concurrido á esta romería la gente que debía haberlo hecho, por la coincidencia de ser día de mercado, habiendo estado éste también flojo aunque hubo mucha gente y ganado.
La segunda, se celebró en Gordejuela aunque se halla situada la ermita casi en el centro de Oquendo, en ésta hubo un gentío inmenso, tanto en la fiesta religiosa como en la profana habiendo predicado la vida de la Santa el también notable orador señor Isusi, párroco de Gordejuela.
El día se prestó para romerías, y debido á ello la gente se divertió de lo lindo, no faltando entre los romeros los chistes.
—Llevamos un tiempo primaveral impropio de la estación en que nos hallamos, por cuyo motivo y el no haber humedad en los campos, los labradores no se hallan muy satisfechos.
—Las obras de la Escuela de niñas van muy adelantadas, y son muchas las señoras maestras que desean estrenarla.
—Por encontrarse enfermo atacado de gripe, el señor alcalde, ha tenido que encargarse de la alcaldía el segundo regidor don Eugenio Alaña.
—Los detenidos por la guardia civil de Llodio don José Urquijo y don Guillermo Hurtado, vecinos de Oquendo, fueron puestos en libertad inmediatamente, por haberse probado que la leña que se decía habían robado era comprada á un encargado del dueño, lo que ignoraba este.
5 Febrero 1905.

HERALDO ALAVÉS
Se publica los días 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31 de cada mes.
Precio de suscripción: 12 pesetas al año, 4 pesetas al trimestre.
Se vende en todas las librerías y papelerías de Vitoria y en la Imprenta Moderna, Estación 47, Vitoria.
Redacción: Estación 47, Vitoria.
Teléfono: 1141.

HERALDO ALAVÉS
Se publica los días 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31 de cada mes.
Precio de suscripción: 12 pesetas al año, 4 pesetas al trimestre.
Se vende en todas las librerías y papelerías de Vitoria y en la Imprenta Moderna, Estación 47, Vitoria.
Redacción: Estación 47, Vitoria.
Teléfono: 1141.

HERALDO ALAVÉS
Se publica los días 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31 de cada mes.
Precio de suscripción: 12 pesetas al año, 4 pesetas al trimestre.
Se vende en todas las librerías y papelerías de Vitoria y en la Imprenta Moderna, Estación 47, Vitoria.
Redacción: Estación 47, Vitoria.
Teléfono: 1141.

HERALDO ALAVÉS
Se publica los días 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31 de cada mes.
Precio de suscripción: 12 pesetas al año, 4 pesetas al trimestre.
Se vende en todas las librerías y papelerías de Vitoria y en la Imprenta Moderna, Estación 47, Vitoria.
Redacción: Estación 47, Vitoria.
Teléfono: 1141.

HERALDO ALAVÉS
Se publica los días 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31 de cada mes.
Precio de suscripción: 12 pesetas al año, 4 pesetas al trimestre.
Se vende en todas las librerías y papelerías de Vitoria y en la Imprenta Moderna, Estación 47, Vitoria.
Redacción: Estación 47, Vitoria.
Teléfono: 1141.

Vicente Martínez, de 13 años de edad el cual presentaba una pequeña herida que le ha causado un amigo suyo, cuando estaban divirtiéndose en la calle de Postas.

Detenidos

Anoche fueron detenidos varios mozalvetes que se entretenían en tocar todos los timbres de las casas que encontraban a su paso.

DE SOCIEDAD

—Han regresado de su viaje de propaganda nuestros queridos amigos don Feliciano y don Raimundo Ruiz. —Ayer se leyó en la parroquia de San Miguel Arcángel de esta ciudad la segunda amonestación para el próximo enlace de la señorita María del Pilar Ullivarri, hija del excomerciante don Melquiades, con el joven notario don Salvatierra don Adolfo Carrasco.

Felicidades a los futuros esposos y a sus familias. —De Treviño donde le llevaron asuntos profesionales, ha regresado el notable cirujano don Félix Saiz.

Nuestro particular amigo don José María Ortega, administrador de correos de esta provincia, ha tenido la inmensa desgracia de perder a su hijo Pepito, niño de corta edad que ha fallecido en Madrid, víctima de un accidente.

Con tan triste motivo salió ayer precipitadamente para la Corte el señor Ortega en el expreso de la tarde. —Acompañamos sinceramente a nuestro amigo y familia, en su profundo pesar.

—En vista de la gravedad de su estado, anoche le fue administrado el Santo Viático a nuestro buen amigo el conocido comerciante don Juan de Dios Rodríguez Esteban, víctima de una enfermedad que le ha privado de la salud del enfermo.

El capitán de infantería don Vicente Requena, marchado a Zaragoza acompañado de su familia, ha regresado a esta ciudad, objeto de un viaje que se prolonga por un tiempo.

—Parce un hecho que pronto habrá de contraer matrimonio con una bella señorita, hija de un reputado médico vitoriano, un joven farmacéutico de esta ciudad que algún tiempo estuvo establecido en esta.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado, el joven estudiante don Juan Iglesias, víctima de un accidente que le ha privado de la salud del enfermo.

—Después de un pronto restablecimiento, el joven estudiante don Juan Iglesias, víctima de un accidente que le ha privado de la salud del enfermo.

—En breve contraerá matrimonio con la hermosa señorita de Bazán, el ilustrado oficial de infantería don Faustino Saracibar.

—Sale ya a la calle completamente restablecida de la larga enfermedad que la ha tenido postrada en el lecho más de cuatro meses, la señorita Patrocinio Ezquerria.

Mucho nos alegramos de su completo restablecimiento. —Procedente de Granada donde ha bita, ha llegado a Vitoria la señora madre del que fue nuestro amigo don Antonio Fernández, profesor primero de equitación militar, recientemente fallecido.

El objeto de su viaje es reunirse a la vida de hijos del finado para marchar a aquella capital andaluza, en donde fijarán su residencia. —Damos nuestra bienvenida.

—Se hallan enfermos dos niños de nuestro querido amigo don Vicente Huet.

—Nuestro querido amigo el afamado arquitecto don Julio Saracibar ha sido encargado por el rico propietario don Sebastián de la Torre, de la construcción de una hermosa casa en la invicta villa.

—Con este motivo se ve obligado a estar haciendo constantemente viajes entre Bilbao y Vitoria.

—Dentro de breves días contraerá matrimonio el señor don Juan de Dios Rodríguez Esteban, víctima de una enfermedad que le ha privado de la salud del enfermo.

—Nuestro querido amigo el afamado arquitecto don Julio Saracibar ha sido encargado por el rico propietario don Sebastián de la Torre, de la construcción de una hermosa casa en la invicta villa.

—Con este motivo se ve obligado a estar haciendo constantemente viajes entre Bilbao y Vitoria.

—Dentro de breves días contraerá matrimonio el señor don Juan de Dios Rodríguez Esteban, víctima de una enfermedad que le ha privado de la salud del enfermo.

—Nuestro querido amigo el afamado arquitecto don Julio Saracibar ha sido encargado por el rico propietario don Sebastián de la Torre, de la construcción de una hermosa casa en la invicta villa.

—Con este motivo se ve obligado a estar haciendo constantemente viajes entre Bilbao y Vitoria.

—Dentro de breves días contraerá matrimonio el señor don Juan de Dios Rodríguez Esteban, víctima de una enfermedad que le ha privado de la salud del enfermo.

—Nuestro querido amigo el afamado arquitecto don Julio Saracibar ha sido encargado por el rico propietario don Sebastián de la Torre, de la construcción de una hermosa casa en la invicta villa.

—Con este motivo se ve obligado a estar haciendo constantemente viajes entre Bilbao y Vitoria.

Triple bautizo

Ha tenido lugar el acto de administrar las aguas bautismales a las tres niñas que ha dado a luz la esposa de don Félix Echevarría, cocinero del acreditado y conocido restaurant Torrontegui.

A las niñas se les ha impuesto el nombre de Feliciano, Martina y Dolores. Este extraordinario caso de fecundidad, está siendo muy celebrado.

Do sport En los campos de Lamiaco, se celebraron ayer dos ensayos de foot-ball por los socios del Athletic club de Bilbao.

Propónense éstos repetir la fiesta, pero con carácter benéfico y en pro de la Asociación Vizcaína de la Caridad.

Pronto tendrán lugar los ensayos de los "dos once", para la designación de los socios que han de ir a Madrid a disputarse la copa del campeonato.

Provincias

(POR TELÉFONO) (De nuestros correspondientes) Consagración Valladolid 6-11 m. Ayer se verificó en la Santa Iglesia Metropolitana de esta ciudad, la consagración del nuevo obispo de Astorga, ilustrísimo señor don Julián de Diego Alcolea.

Celebró el excelentísimo señor obispo de esta diócesis don José María de Ceballos, y fueron prebendados asistentes los obispos de Palencia y Vitoria, don Enrique Almaraz y Santos y don José Gadea y Bleta.

Apadrinó el nuevo obispo el señor Gil Becerra en representación de la corporación de Comillas y en la ceremonia asistieron todas las autoridades y corporaciones.

El orfeón Vasco-Navarro interpretó una hermosa misa del maestro Guircochea.

Comentarios Zaragoza 6-12 m. Sigue comentándose desfavorablemente la conducta descortés que para con el alcalde tuvo ayer el concejal republicano señor Aisa.

Se dice que éste se proponía atraer hacia sí los apóstoles del pueblo con alardes de caridad, que nunca ha sentido en pro de las clases trabajadoras.

La actitud energética del Alcalde señor Ojeda que hizo salir del salón al edil ha sido aprobada hasta por los mismos obreros que informaron ante el Ayuntamiento.

Segunda conferencia telefónica Pamplona

(POR TELÉFONO) (De nuestro correspondiente) Herido Comunican del pueblo de Caparroza, que el vecino de dicho pueblo Antonio Ormaechea, de 34 años, ha sido herido de bastante consideración, en una riña que tuvo con un convecino suyo al salir de una taberna en la cual habían tenido un ligero altercado.

Arrellado Dicen de Cascaño que en las inmediaciones de dicho pueblo se ha encontrado el cadáver de Ángel Gosamán, asesinado por un grupo de matones que pasaba, quedando muerto en el acto.

De las averiguaciones practicadas, parece deducirse que se trata de un suicidio, pues en el momento que pasaba el tren al que debía estar esperando, se arrojó a la vía.

Desconoce las causas que le impulsaron a tomar tan fatal resolución.

Disparos De Puentelarrina comunican que el vecino de dicho pueblo Ángel Tebar, salió ayer con su escopeta de caza.

De pronto encontró con un berraco y al pasarle se cayó al suelo, disparándosele la escopeta que le va con tan mala fortuna que resultó herido de gravedad.

Incendio En Vera se ha declarado un violento incendio en las calles de San Esteban número 9.

El fuego tomó al principio grandes proporciones, pero pudo ser sofocado gracias a la oportuna intervención del vecindario.

Os presos Existen en la actualidad en las cárceles de Navarra 230 presos, distribuidos entre Pamplona, Estella, Tudela, Tafalla y Aoz.

El tiempo Disfrutamos hoy de una admirable temperatura, hoy de una admirable temperatura.

Con tal motivo, los paseos se encuentran tan animados como si fueran día festivo.

Tercera conferencia telefónica Madrid

Firma Hoy han despachado con el Rey los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

De Estado.—El señor Villaurrutia ha puesto los siguientes documentos. Cartas reales contestando a varios Cardenales que dieron el pésame por la muerte de la Princesa de Asturias.

Otras a varios soberanos con igual motivo. Otra relativa a la presentación al

gobierno portugués de las credenciales del nuevo embajador señor Polo de Bernabé.

Otra contestando al nuevo presidente del Uruguay que da cuenta de su elección.

Nombrando caballero de la Maestranza al señor marqués de Villamarta.

Decreto aprobando la terna para la provisión de vacantes en el cuerpo de Hijosdalgos.

Nombrando embajador de España en Austria al señor duque de Bailén. Concediendo las insignias de caballero de Isabel la Católica a don Francisco Reinos.

Y otros aprobando las condecoraciones ya concedidas. De Gracia y Justicia.—El señor Ugarte ha llevado a la sanción real el decreto concediendo el título de condesa de Tartama a doña Luisa de Pedro.

Otro elevando a la dignidad de Arceobispo en la catedral de Avila, al canónigo de la misma señor Lorenci. También ha firmado otros dos decretos de concesión de títulos ya anunciados.

Reunión Los señores Villaverde, García Añiz y Urzaiz han celebrado una reunión a la que ha concurrido el último, como presidente de la Junta de Aranceles y Valoraciones.

La misión de ésta, es la que ha motivado la reunión y en ella se ha convenido que el ministro de Hacienda redacte la real orden convocando con la mayor urgencia a dicha junta para que pueda informar en los importantes asuntos que le están sometidos.

Quejas El ministro de Hacienda se nos ha quejado de la forma en que algunos periódicos han comentado las manifestaciones que nos hizo el sábado.

No me explico el por qué de esa conducta, cuando yo me limité a decir que el señor Villaverde dijo al Rey al aceptar el poder, y entonces se le ocurrió comentar lo que ahora se comenta.

Los penitentes Una comisión de confiteros de esta Corte ha visitado hoy al ministro de la Gobernación para darle cuenta de una solución, que según ellos, puede armonizar los intereses de dueños y dependientes, dentro de la actual legislación.

La solución es que los domingos puedan los dependientes prestar sus servicios hasta las once de la mañana, y de esta hora en adelante, despachar los dueños, dando libertad a los dependientes.

La fórmula ha sido tomada en cuenta por el ministro. Toros en domingo El Consejo de Estado ha informado favorablemente en cuanto a la celebración de corridas de toros en domingo.

Ante ese informe, es visto que podrán darse corridas aquellos días que la ley lo prohibió. La noticia ha sido en general bien recibida.

Moret en funciones El jefe de los liberales a secas, ha aconsejado a sus amigos traten con consideración al señor Montero Ríos en sus decisiones políticas.

Se sabe también que el señor Moret prestará su apoyo a un gabinete que presida Montero, con la condición expresa de que la cartera de Gobernación de ese ministerio la desempeñe un moretista.

Nuevo embajador Mañana a las doce, y con el ceremonial de costumbre presentará sus credenciales al Rey el nuevo Embajador de Inglaterra en Madrid.

Trabajando Decidido que el gobierno no vaya a las Cortes hasta Mayo cuando menos, los ministros se ocupan con afán único en la confección de presupuestos y preparación de reformas en sus respectivos departamentos.

Los planes de Cobian Uno de los ministros que mejor aprovecha el tiempo, es sin duda alguna el de Marina, señor Cobian.

Ya lo tiene dicho este señor. Si queremos que España figure en el concierto europeo es necesario reorganizar su poderío marítimo y crear por tanto una situación naval tan indispensable como necesaria dada su situación topográfica.

Por algunos antecedentes que estamos ciertos que pronto adelantará detalles de la labor que estudia y desarrolla el señor Cobian.

Estima necesaria la construcción inmediata de ocho acorazados y cuatro cruceros más de los que hoy existen, y esa construcción se puede, según el ministro, hacerla en España si una empresa seria y formal se compromete a ello.

Creo que en los astilleros del Ferrol y Cartagena, hay elementos bastantes para ello, y aprovechándolos, se conseguiría además dar gran impulso a la industria nacional.

En cuanto al Arsenal de la Carraca, opina que dadas sus cualidades y situación, ningún empleo mejor que destinarlo a carenas y reparaciones de los buques de la escuadra.

El ministro cuenta con la aprobación de las Cortes y el patriotismo de todos para llevar a cabo sus planes de reorganización de la Marina.

El Mensaje Mañana, seguramente, será entregado al presidente del Consejo de Ministros, el mensaje que suscriben los señores Montero Ríos y Moret, pidiendo la apertura de las Cortes para el mes de Mayo.

Consejo El miércoles se celebrará consejo de ministros en la presidencia, como preparatorio del que el jueves ha de presidir el rey.

Ni uno ni otro han despertado gran curiosidad, por conocerse ya los derroteros del gobierno villaverdista.

Obras para las calefactoras eléctricas, se necesitan en la Industrial Alavesa, 91

Sucesos en Rusia

(Por teléfono) (De nuestro correspondiente) París 6-9 m. Comité de ministros Comienzan a conocerse los detalles de los acuerdos tomados en el comité de ministros para ver las reformas que pueden introducirse en la administración.

Las concesiones que se hacen son de poca importancia. El conde Tolstoi El célebre escritor ruso se propone publicar una carta hablando del porvenir de Rusia.

Dice entre otras cosas, que la prensa, que es la llamada a moralizar al pueblo, está generalmente en manos de los ricos, que no pueden apreciar las necesidades de la clase trabajadora.

Añade que el único medio de llegar a un cambio en la política general, es perfeccionar al individuo moral y religiosamente.

Las huelgas Las huelgas se extienden actualmente a los gobiernos de Varsovia, Przetokoff, Kalitz, Radom, Lublin y Souvaiki, tocando ya a su fin en esta última.

Desórdenes Comienzan de Lodz que acaban de enterrarse 15 personas muertas durante los últimos sucesos.

Al verificar el empello han ocurrido colisiones entre los asistentes al acto y la fuerza armada resultando dos personas muertas y quince heridas.

La compañía de tranvías, una de las más importantes de Varsovia, ha acordado conceder la jornada de diez horas contando con el permiso del gobierno ruso.

Universidades Corren rumores de que en breve se abrirá la Universidad de San Petersburgo.

En cambio parece acordado, cerrar la de Odessa durante todo el tiempo que queda de curso.

Rusia y Japón

(De nuestro correspondiente) París 6-10 m. Grippenberg La retirada de Grippenberg parece que ha sido causada por disonancias con el generalísimo del ejército ruso.

La conducta de Kouropatkin es severamente juzgada, y su situación se supone que es muy comprometida.

Proposición de paz El periódico "The Sun" de New York, comunica que días atrás tuvo lugar una conversación entre el embajador de Inglaterra en Berlín y el conde Bulow, tratando de intervenir en las dos naciones, alemana e inglesa, en el conflicto ruso japonés para llegar a la paz.

También parece que se han cruzado cartas en este sentido entre el Rey Eduardo y el emperador Guillermo.

La neutralidad en Filipinas Comunican de Washington que ha salido una escuadra americana para Cavite, con objeto de mantener la neutralidad en aquellas aguas, impidiendo que las escuadras beligerantes rompan las hostilidades en las Filipinas.

En los círculos militares de San Petersburgo se comenta de muy distinta manera la última batalla que ha tenido lugar en Mandchen.

Parece ser que ha sido favorable para las armas rusas, pues el único objeto era rechazar el avance de las tropas japonesas.

Contradicciones Unos despachos aseguran que Kouropatkin ha presentado la dimisión de su cargo mientras otros dicen que permanecerá en su puesto a pesar del incidente entre éste y Grippenberg.

Extranjero

(De nuestro correspondiente) París 6-9 m. Atentado Comunican de Bruselas que en Aisemont, provincia de Namur, se ha cometido un atentado con dinamita en casa de M. Joseph Romainville.

Este señor y su familia, se hallaban acostados cuando se produjo la explosión que fué violentísima.

La familia, enterada inmediatamente a la calle, presa de un pánico inmenso.

La bomba que produjo la explosión era de dinamita y fué colocada en una de las ventanas de un salón de la casa.

No ha habido que lamentar desgracias personales, pero con motivo del susto se encuentran enfermos la señora de la casa y dos de sus hijos.

No han sido habidos los autores ni se conocen los móviles del crimen. Insurrección en Buenos Aires El señor Domínguez ministro de la Argentina en Londres, ha recibido un despacho oficial, según el cual la pretendida insurrección de Buenos Aires se reduce a simples desórdenes militares.

El pueblo entero es hostil al movimiento revolucionario. Hasta ahora se han hecho 250 detenciones en Buenos Aires.

La policía de Santa Fé ha reprimido el movimiento en Rosario. El ministro del interior ha declarado en nombre del presidente Quintana, que serán dominadas en 24 horas las provincias de Mendoza y Córdoba.

Un encuentro Ha tenido lugar en París el encuentro anunciado entre los afamados tiradores Solvetti y Boulanger.

El príncipe don Carlos

Telegrafían de Cannes que ha salido con dirección a Berlín el príncipe de Asturias.

Mañana se presentará al emperador Guillermo, según telegrama que se ha recibido de Berlín, haciéndole entrega del nombramiento de capitán general del ejército español y el uniforme de coronel honorario del regimiento de dragones de Numancia.

En Chile Comunican de Londres que según despachos recibidos de Santiago de Chile, aumenta el movimiento comercial en aquella república.

La paz está asegurada y la prosperidad se ha iniciado ya. Oposición regia Parece ser que el rey Leopoldo de Bélgica se opone resultadamente al matrimonio de la princesa Clementina con el príncipe Napoleón.

La causa de esta oposición, es que este príncipe no quiere renunciar a sus derechos a la corona de Francia y al monarca belga quiere conservar sus relaciones amistosas con la república francesa porque tiene grandes intereses en el Congo.

Cuarta conferencia telefónica Bilbao

(De nuestro correspondiente) 5'20 t. Ensayos Se sabe que el Orfeón bilbaíno está ensayando obras de primera fuerza, y aunque no se conoce el objeto se cree seguro que sea como preparación para algún concierto.

Tormenta El astrólogo que ante sus juicios y profecías en "El Nervión", anuncia hoy próximas tormentas en el litoral cantábrico.

Romería De Busturia dan cuenta de haberse celebrado con gran regocijo la romería allí tradicional de San Blas, sin que ocurriera el menor incidente a pesar de la extraordinaria concurrencia que hubo este año.

El día A la gran helada de anoche, ha sucedido un hermoso día, pero a última hora de la tarde, se ha nublado y las tendencias son a lluvia.

Financieras Se ofreció dinero para Resineras a 102'50 y papel de Azucareras preferentes a 98, ordinarias a 50, obligaciones del Vasco Asturiano 101'50, Santander viejas 130 y Alcoholeras 106.

Valores

(POR TELÉFONO) 6-8-21 t. BILBAO Interior 78'20 y 78'30. Amortizable 99'15. Polar 97. Auroras 72'50, 72'75 y 73. Castillo de las Guardas 92'25. Explosivos 234. Calas 107. Glasgow 30 días, 32'90 y 60 días 32'80. Londres cheque 33'06. París cheque 31'30.

MADRID Interior 78'20 y 78'30. Amortizable 99'15. Polar 97. Auroras 72'50, 72'75 y 73. Castillo de las Guardas 92'25. Explosivos 234. Calas 107. Glasgow 30 días, 32'90 y 60 días 32'80. Londres cheque 33'06. París cheque 31'30.

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Por 100 interior contado..... 78'25 Por 100 amortizable..... 99'15 Acciones del Banco..... 456'00 Acciones de Tabacos..... 409'50 Francos..... 33'49 Exterior..... 33'02 Exterior español estampillado..... 97'70 Acciones azucareras preferentes..... 97'50 Idem ordinarias..... 47'50 Obligaciones de idem..... 101'25

Noticias

RECOMENDAMOS a nuestros abonados de fuera de Vitoria, se pongan al corriente en el pago de la suscripción del periódico, para que no nos veamos obligados a suspender el envío del mismo.

El Jurado A la hora de entrar en máquina nuestro número, continuaba reunido el Jurado calificador de las obras en proyecto del alcantarillado, habiendo asistido a la reunión los arquitectos señores Sarasola y Orbeago, teniente alcalde señor Elío, procurador síndico señor Zárate, subdelegado de medicina y arquitectos municipal y provincial.

Aviso La Compañía de los caminos de hierro del Norte pone en conocimiento del público que a partir del día 6 de Febrero de 1905, y hasta nuevo aviso, la admisión de viajeros en los trenes de mercancías números 1003, 1000 y 1045, queda suprimida o modificada en la forma que se expresa a continuación:

Tren número 1003, que sale de Vitoria a las 2'25, para llegar a Segovia a las 7'23, dejará de admitirlos en el referido trayecto.

Tren número 1000, que sale de Vitoria a las 4'40, para llegar a Miranda a las 6'21, los admitirá solamente de 3.ª clase.

Tren número 1045, que sale de Miranda a las 19'37, para llegar a Vitoria a las 21'15, los admitirá solamente de 3.ª clase en el indicado trayecto, dejando de admitir viajeros entre Vitoria y Alsasua.

Pérdida De once y media a doce de la mañana, se ha extraviado una cartera en las alacenas de pequeña velocidad del ferrocarril del Norte, conteniendo documentos de ningún interés para el que la haya encontrado, y algunos recibos que no serán satisfechos más que al dueño de ellos, mas un décimo de lotería, que por haberse avisado a la administración, tampoco podrá ser cobrado por

CALENDARIO DE FEBRERO
 28 días
 Luna nueva el 4—Cuarto creciente el 12
 Sale el sol 7 h 4—Pónese 7 h 26

7

1858.—Es apealeado en Madrid Martín Merino.

MARTES
 38 | Stos. Romualdo abad, Ricardo | 327
 rey de Inglaterra, Teodoro mártir y sta. Juliana vg.

San Romualdo obispo
 Fue natural este santo de la ciudad de Ravena en Italia, descendiente del linaje ilustre de los duques de la misma ciudad. A la edad de veinte años se retiró a un monasterio á hacer penitencia, á causa de haber asistido á un desafío que tuvo su padre con un pariente suyo, en el que este quedó muerto. Murió en el Señor el año 1027.

CULTOS
PARROQUIA DE SAN PEDRO
 Los días laborables, misa á las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.
 Todos los días se dirá misa á las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.
 Los días festivos la primera misa á las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.
 También habrá misa á las once y á las doce.
 A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita á Jesús Sacramento.
 Los segundos, terceros y quintos domingos á las cuatro, cultos de las Flores. *San Miguel, —Rosario y Viacrucis*

Los Siete Domingos á San José
IGLESIA DE LAS DESAMPARADAS
 El día 5 del presente mes de Febrero dió principio en esta iglesia la piadosa devoción de los siete domingos de San José en la forma siguiente:
 Por la mañana.—A las seis y media misa de comunión, á las ocho comunión general y misa en el altar del Santo Patriarca.
 Por la tarde.—A las cinco Santo Rosario, lectura, gozos cantados, exposición de S. D. M., estación, reserva con bendición, despedida y adoración de la reliquia del Santo.

CONVENTO DE SANTA CRUZ
 Con la solemnidad de años anteriores, dió principio el domingo día 5 de Febrero, en la iglesia de Santa Cruz, la piadosa devoción de los siete domingos en honor del Glorioso Patriarca San José, en la forma siguiente:
 A las cinco de la tarde se rezará el Santo Rosario y á continuación se leerá el ejercicio de los Siete Domingos.
 Las religiosas amenizarán estos cultos con cánticos alusivos al acto, terminando con la despedida al Glorioso Patriarca mientras los fieles adoran la santa reliquia.
 Nota. Pio IX concedió una indulgencia plenaria en cada domingo, aplicable á las almas del Purgatorio á los que confesados y comulgados hicieren dicho Santo Ejercicio.

EN EL CARMEN
 El Domingo 5 de Febrero dió principio en la iglesia de los Padres Carmelitas el piadoso ejercicio de los siete domingos en honor del Glorioso Patriarca San José.
 Todos los domingos á las siete y media de la mañana, habrá Misa de Comunión general con acompañamiento de armonio, en el altar del Santo. Por la tarde á las seis, rezado el santo Rosario, se hará el ejercicio propio de esta devoción al que seguirá el sermón, exaltando las glorias del dignísimo esposo de la Madre de Dios, terminándose con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.
 De esta manera los hijos del Carmen se preparan á honrar á su especial protector por haber sido el cariñoso cónyuge de su madre y Patrona y por ser tradición antiquísima y constante en la familia carmelitana.

Vacas de leche
 Se venden cinco vacas Holandesas jóvenes, de 4 á 5 años en Haro, pazo del Terrero, antigua fábrica del Crómor. 28 F. a

SOCIEDAD ANONIMA HIDRO-ELECTRICA IBERICA
 El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado convocar á junta general ordinaria que tendrá lugar el día 28 del actual á las cuatro de la tarde en el domicilio social, Alameda de Maratón números 10 y 22, Hotel.
 A continuación, se celebrará Junta general extraordinaria para tratar de la modificación del párrafo 2.º del artículo 15 y del apartado 1.º del artículo 22 de los Estatutos.
 Los señores accionistas que deseen concurrir, deberán depositar previamente sus acciones ó resguardos que acrediten su propiedad, con 48 horas de antelación por lo menos, en las oficinas de la Sociedad.
 Bilbao 5 de Febrero de 1905.—El Secretario general, Leandro Pineda. 6-13-25

Pérdida
 De un portamonedas conteniendo un billete del ferrocarril del Norte y cinco duros en plata, más una llave. Se darán las señas y gratificación. Informarán en esta imprenta. 2-2

Lecciones de francés, piano, dibujo, pintura al óleo y al acuarela y toda clase de labores de adorno. Alternan, cuatro duros al mes, y á domicilio. Darán razón en esta Administración. 16 F.

Ama de cría
 Hay una de 24 años con leche fresca, desea criar en su casa calle Moraza 19. 8-8

Importante regalo
Carrera breve y sin gastos
 No más rutina
 Por 550 pesetas en Vitoria ó 625 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, correspondencia, sistema métrico decimal, inventarios, balances, operaciones, prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:
Contabilidad Mercantil Simplificada al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.
 Diríjase á don Esteban Arcos, calle Rioja 8-2 VITORIA.
 Caducos el 28 de Febrero. 15-6 p

P. ECHEVERRIA
 Estación, 3—Armería
 Gran surtido en armas de todas clases, accesorios para caza, carabinas, pistolas, pordigón, etc., etc. 8365

VINOS
 Clases superiores á 850 y 750 pesetas la cántara ó su equivalencia en 92 botellas. Lavado perfecto de las botellas por procedimiento mecánico. Portal del Rey 22, Almacén. 10-8

Banco de Vitoria
Caja de Ahorros
 En las oficinas de este Establecimiento se está abriendo al público una *Caja de Ahorros*, donde podrán imponerse sumas desde de *un á diez mil pesetas*, que devengarán el interés de 3 por 100 anual. Este servicio prestará, todo los días laborables á las horas de despacho y los domingos de 10 á 11 de la mañana. 33 a

NEURASTENIA—DEBILIDAD
 Curan con el Elixir Bulnes de Nuez de kola.
 Este Elixir, de un gusto muy agradable, es el mejor reconstituyente para los convalecientes, niños y ancianos, y el tónico más poderoso de los sistemas nervioso, muscular y óseo. No fatiga ni perjudica el estómago y es muy útil para fortalecer los organismos debilitados por enfermedad, excesivo trabajo ú otras causas. Farmacia del autor: Plaza de la Virgen Blanca 1. 33 a

Se vende
 el Balmastro de Nancas res de la Oca con todas sus pertenencias incluido el manantial. Darán razón: Ramón M. G. Almacén de Maderas, San Sebastián.—En Vitoria: don José González Lopidana. 58

La Valierolina Aramburu
 Calma instantáneamente los dolores de cabeza, jaquecas y neuralgias.—Estación 2. Farmacia. 15 18 a

Objetos de Escritorio IMPRENTA MODERNA

Taller de Relojería
 Establecimiento montado con arreglo á los últimos adelantos, se hacen toda clase de composturas por complicadas que sean, tanto en relojes de bolsillo, como pared, torre, ayuntamientos y aparatos mecánicos.
GARANTIA VERDAD DE LOS TRABAJOS
 Buen surtido en relojes de pared y bolsillo de las marcas más acreditadas, despertadores y cadenas para caballero y señora.
HILARIO GARCIA
 Estación 23—VITORIA
 Esta casa se encarga también de la colocación de relojes de torre, ayuntamientos y campanarios de las mejores fábricas. 8470 | 6 M.

Aktieselskabet det Vestindiske Kompagni
 Correos reales Dinamarqueses—Subvencionados por el Estado
 Viajes rápidos y EXCEPCIONALMENTE ECONOMICOS, cada mes de BILBAO para CUBA, MEJICO y PUERTO RICO.
 El magnífico trasatlántico de gran porte y marcha
"SAINT CROIX,"
 saldrá el 10 de Febrero próximo, admitiendo carga y pasajeros para HABANA, VERACRUZ, TAMPICO y PROGRESO y con trasbordo á buenos vapores de la Compañía en Saint Thomas y Habana para
 San Juan de Puerto Rico, Arecibo, Aguadilla, Mayaguez, Ponce, Namacao, St. Croix, St. Kitts, St. Martin, St. Esteban, Sancti Spiritus, Guanabacoa y Matanzas.
 Brevemente admitirán pasajeros y carga en conocimiento directo para
 Santiago de Cuba, Cienfuegos, Sagua la Grande, Gibara, Guanánimo, Manzanillo, Calixto, Matanzas, etcétera.
 Estos vapores botados al agua en el presente año, llevan todos los camarotes de 1.º sobre cubierta, que es de teka para amortiguar los calores, y están dotados de luz eléctrica, lujosos salones, cuartos de baño y duchas para todas las clases, *incluso 3.º* y el servicio se hace por cocineros y camareros españoles. Las camas de 3.º son de muelles, de hierro esmaltado y dotadas de buenos colchones, almohadas y mantas.
 Para más informes diríjase al Agente en Alava, HERMOGENES GARAYO, Sur 10, 5.º

L'UNION
 Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS fundada en 1828
 Garantías de la C.ª en 31 Diciembre de 1902
 Capital social 10.000.000
 Reservas 12.753.773
 Prima á recibir 97.112.177
 Total de garantías 119.870.949
 Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1902: 21.322.693.805 francos.
 Sinistros pagados desde el origen de la Compañía: 279.200.000 francos.
 Subdirector en Vizcaya y Alava D. RAMIRO DE ORRIGOZO
 Estable. 11—Bilbao.
 Agente en Vitoria: don José G. de Leizaola, Estación 2.º

BANCO DE VITORIA
 Capital 3.000.000 de pesetas
 Principales Operaciones
 Aperturas de cuentas corrientes á la vista y siete días abonando interés.
 Imposiciones á tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 3 por 100 anual.
 Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.
 Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.
 Órdenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
 Negociación de francos, libras y marcos á los mejores precios.
 Descuentos, giros y negociaciones de Letras.
 Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales y créditos en cuenta corriente.
 Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.
 3370

Corsès
 Nuevo establecimiento dedicado exclusivamente á la venta de corsès, montado á la altura de las grandes capitales. La elección de modelos es variadísima, á precios verdaderos de fábrica.
 También surte de muebles, ballenas y demás artículos concernientes, á precios muy ventajosos.
LA HISPANIA
 San Antonio 33—VITORIA

Montepío Naval
 Sociedad benéfica de Ahorro, de Previsión y de Seguros mutuos sobre la vida, domiciliada en Madrid.
 El Montepío Naval ha sido autorizado legalmente en 22 de Diciembre de 1904 y está fundado bajo la dirección y garantía de la Comisión Ejecutiva de la Junta de Fomento Naval, organismo oficial dependiente del Ministerio de Marina.
 Exceso de garantía: 125.000 pesetas depositadas en el Banco de España.
 Para informes, diríjase á don Félix Larrzábal, Juego de Pelota, 4 y 6, Vitoria. 3327

CONTRA LA TOS—EXITO ADMIRABLE
JARABE DEL DR. VILLEGAS (CÓRDOBA)
 (A base de Bromoformo y Clorhidrato de Heroína)
 Se usa con brillante éxito y es recomendado por eminentes médicos, en la enfisema pulmonar, tuberculosis, histerismo, grippa, asma-nervioso, bronquitis, influenza, tos ferina, etc., etc.
 Todos los catarros, asmáticos, tísicos y disméticos, deben usarlo como remedio eficazísimo en su tratamiento.
DEPOSITO: Farmacia de Lopez Montejo, Sucesor de Corti, Correría 63.
AVISO: Dándose al público burdas imitaciones del Jarabe de Bromoformo y Heroína Villegas, rogamos á los consumidores exijan al comprar los frascos la Marca Registrada, nombre y firma del autor adherida en el exterior de los mismos.
Vale 3 pesetas

FABRICA DE RELOJES REGULADORES DE TOLOSANA Y FLOREZ VITORIA
 Reguladores de precisión, Péndulos compensadores, Relojes eléctricos, Relojes para Oficinas, Bancos, Fábricas, Relojes de Ferrocarriles, Aparatos telegráficos, Aparatos registradores para Vigilantes, Contadores de agua, Talla de ruedas y piones.
 Fabricación automática de tornillos y construcción de toda clase de aparatos que tengan relación con la relojería, etcétera, etcétera. 3444

Gran fábrica de muebles
 MOVIDA POR ENERGIA ELECTRICA DE DANIEL LOPEZ DE GARAYO
 Grandes almacenes y surtido inmenso en toda clase de muebles, desde el más modesto al de más lujo.—Precios sin competencia.—Catálogos y presupuestos.—Decoración completa de habitaciones.—Muebles completos para establecimientos de baños, casas de campo, etc., etc.—Gran variedad de dibujos en sillerías y huecos de balcón.—Se hacen toda clase de sillerías y cortinajes y se remiten muestrarios completos de telas y pasamanería.
DEPOSITO DE PIANOS de la tan acreditada marca ESTELA BERNAREGGI, conocida en todo el mundo por el buen resultado de sus instrumentosty premiada en cuantas exposiciones se ha presentado.
Precios económicos
 Estación 36—VITORIA—Florida y Ortiz de Zárate

PANADERIA DE ARAYA DE UGARTE Y COMPAÑIA
 Alava 4, 6 y 8 Vitoria
 Elaboración de pan de Viena, especial francés, español clase de San Sebastián y las renombradas otanas de Araya. Se reciben toda clase de encargos en panadería. Venta de harinas, remojuelos y salvados. 42

CENTRO GENERAL DE QUINTAS
MANUEL CASTANERA ESTEBAN
 PROPIETARIO, CAPITALISTA Y RENTISTA
 21 REEMPLAZOS DE CONTRATACION DE LA SUERTE DEL SOLDADO
 La casa que más redenciones y sustituciones ha hecho en toda España y la que más garantías posee, tanto en fincas como en metálico, á responder de su exacto cumplimiento
 Verifica toda clase de contratación—redención del servicio de las armas, antes de verificarse los sorteos, de los mozos correspondientes á las regiones militares 2.ª, 3.ª, 4.ª, 5.ª y 6.ª, ó sea á todos aquellos quintos alistados para el próximo reemplazo del año 1905 de las provincias de Alicante, Almería, Avila, Barcelona, Bilbao, Burgos, Castellón de la Plana, Ciudad Real, Gerona, Granada, Guadalupe, Huesca, León, Lérica, Logroño, Málaga, Murcia, Navarra, Salamanca, Santander, San Sebastián, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zamora y Zaragoza.
 CLASES DE REDENCION
 1.ª Por 300 pesetas verifica antes del sorteo el seguro llamado á todo evento, PRIMA FIJA, esto es, sin riesgo alguno, quedando el contratado libre del servicio de las armas, por medio de la redención á metálico por las Cajas del Estado; sin que tenga el contratado que hacer ningún otro nuevo desembolso por concepto alguno.
 2.ª Verifica también el seguro á pagar en dos plazos, ó sea en 840 pesetas; que entregará el interesado al hacer el contrato y los 300 restantes los pagará el día 30 de Agosto del año 1905.
 Todos los interesados de las 34 provincias antes citadas como en muy bien las grandes garantías de este Centro general, y prueba de ello es las 278 operaciones de redención—sustitución que se verificaron á los interesados en el último reemplazo de 1904, todas ellas á prima fija.
Oficinas: CALLE PRADILLA NUM. 34 (TORRERO)—ZARAGOZA
 Dirección telegráfica y telefónica: CASTANERA—ZARAGOZA
 Depósitos y cuentas corrientes en los Bancos de España y Crédito en Zaragoza; y en Pamplona, en el Crédito Navarro y Banco de España.
 Representante en Alava
Don Vicente Martínez de Lecea
 OFICINA, INDEPENDENCIA, 1, VITORIA 32—31

SIN FAMILIA
 Novela de H. M.
CUARTA PARTE
 Asomé á sus labios una triste sonrisa.
 —No sería eso lo más doloroso; hacen daño los golpes cuando se reciben por un amigo?
CAPITULO V
"CABI, PERVERTIDO"
 No volvimos al patio del León Rojo hasta la caída de la tarde; todo el día lo empleamos en pasear por aquel hermoso jardín, hablando sin dejarlo, después de abrazar un pedazo de pan.
 Ya estaba de vuelta mi padre, y mi madre se había levantado. Ni uno ni otra nos hicieron observaciones acerca de lo largo del paseo; únicamente después de la cena fué cuando mi padre nos dijo que necesitaba hablarnos á Mattia y á mí, y con este objeto nos llevó delante de la chimenea, con gran disgusto del abuelo, que dió una especie de gruñido como siempre que alguien quería calentarse al fuego.
 —Contadme algo de vuestro género de vida en Francia—dijo mi padre.

Le referí lo que deseaba saber.
 —¿Y nunca habéis estado á punto de morir de hambre?
 —Jamás, y no tan solo hemos ganado el sustento, sino que pudimos ahorrar lo suficiente para comprar una vaca—dijo Mattia con cierto orgullo.
 Y á su vez contó la adquisición de nuestra vaca.
 —¿Teneis mucho talento!—dijo mi padre;—hacedme ver vuestras habilidades.
 Yo tomé mi arpa y toqué una pieza, pero no fué la canción napolitana.
 —Bien, bien—dijo mi padre;—y Mattia, ¿qué sabe?
 Mattia ejecutó también un trozo en el violín y otro en el cornetín de pistón. Este último provocó los aplausos de los niños, que habían formado círculo á nuestro alrededor.
 —¿Y Capi?—preguntó mi padre;—¿no sabe algo? Me parece que no le llevaréis con vosotros para que os divierta, y debe estar en disposición de ganar, al menos lo que come.
 Yo estaba orgulloso de los talentos de Capi, no por mí, sino por Vitalis; hice que ejecutase algunos ejercicios de su repertorio, y alcancé entre los niños su acostumbrado triunfo.
 —Este perro es una alhaja—dijo mi padre.
 Respondí á este cumplido ha-

ciendo el elogio de Capi, y asegurando que era capaz de aprender en poco tiempo todo lo que se le quisiera enseñar, aún lo que no saben hacer los individuos de su raza.
 Mi padre tradujo mis palabras al inglés y me pareció que añadía otras que no comprendí, pero que produjeron la hilaridad de todos los circunstantes, mi madre mis hermanos y hasta mi abuelo, que guiño los ojos repetidas veces exclamando: «Fine dog»; lo cual quería decir buen perro.
 —Voy á haceros una proposición—continuó mi padre;—pero ante todo es preciso que Mattia diga si le conviene quedarse en Inglaterra, y si quiere vivir con nosotros.
 —Deseo permanecer al lado de Kemi—contestó Mattia—que era mucho más discreto de lo que él creía y de lo que yo pensaba—y á todas partes le acompañaré.
 Mi padre, que no podía adivinar el doble sentido de aquella respuesta, se mostró muy satisfecho.
 —Ahora vuelvo á mi proposición. No somos ricos y trabajamos todos para vivir; durante el verano recorremos la Inglaterra y los niños van á ofrecer mis mercaderías á los que no quieren molestarse en llegar hasta nosotros; pero en el invierno apenas tenemos algo que hacer. Mientras

estemos en Londres, Kemi y Mattia podrán ir á tocar por las calles, y creo que harán muy buenas ganancias, sobre todo cuando se aproximen las fiestas de Navidad, y lo que nosotros llamamos «veits» ó veladas. Pero como es preciso ahorrar en este mundo, Capi irá á dar representaciones con Allen y Ned.
 —Capi no trabaja bien si no es conmigo—dije vivamente, pues no me agradaba la idea de separarme de él.
 —Aprenderá á trabajar con Allen y con Ned, y no tengas cuidado, y dividiéndolos de este modo ganareis mucho más.
 —Os aseguro que no hará nada de provecho, y por otra parte, yendo solos Mattia y yo, ganaremos menos.
 —Ya hemos hablado bastante—dijo mi padre;—cuando yo mando una cosa es para que se obedezca inmediatamente y sin replicar; esta es la costumbre de la casa y á ella has de sujetarte como todo.
 Me callé, pero empecé á considerar que mis hermosos sueños respecto de Capi se realizaban tan tristemente para él como para mí. ¡Bamos á separarnos!
 Entramos en nuestro carruaje para acostarnos; aquella noche no nos encerré mi padre.
 Al tiempo de echarme en mi catre, Mattia, que tardó más

tiempo que yo en desnudarse, se acercó á mi oído y me dijo con voz ahogada:
 —Ya ves, el que llamas padre tuyo no solamente quiere tener niños que trabajen para él, sino que necesita perros; abrirás al fin los ojos? Mañana escribiremos á la tía Barberin.
 Al día siguiente tuve que dar una lección á Capi; le tomé en mis brazos, y besándole muchas veces en el hocico, le expliqué lo que esperaba de él; ¡pobre perro! ¡de qué manera me miraba!
 Cuando puse su cordón en manos de Allen, empecé de nuevo mis explicaciones, y como era tan inteligente y tan dócil, siguió á mis dos hermanos sin hacer resistencia alguna.
 En cuanto á Mattia y á mí, fuimos llevados por mi mismo padre á un barrio donde podríamos ganar bastante, y atravesamos todo Londres para llegar á una parte de la ciudad poblada de hermosas casas, con sustuosos pórticos y calles monumentales, con jardines á uno y otro lado. En aquellas anchurosas vías no se encontraban gentes cubiertas de harapos, ni rostros famélicos, sino bellas damas con vistosos trajes, coches cuyas cajas brillaban como espejos, y caballos magníficos guiados por robustos cocheros de empolvada peluca.
 Era ya tarde cuando llegamos

al patio del León Rojo, pues la distancia de West-End á Bethnal Green es muy larga, y fué la satisfacción de encontrar á Capi, cubierto de barro, pero sumamente contento.
 Tan alegre me puse al verle, que después de haberle frotado con paja seca le envolví en mi zamarrá y le acosté en mi catre; sería muy difícil saber cuál de los dos era más feliz; el perro ó yo.
 Así continuaron las cosas durante varios días. Nos íbamos por la mañana y no volvíamos hasta por la noche después de ejecutar nuestro repertorio en diversos barrios, mientras que Capi daba sus representaciones bajo la dirección de Allen y de Ned; pero una noche me dijo mi padre que al día siguiente podría llevar á Capi porque Allen y Ned se quedarían en casa.
 Esta noticia nos alegró sobremanera, y Mattia y yo nos propusimos realizar una buena ganancia con Capi para que nos lo dejasen todos los días; se trataba de reconquistar á Capi y era preciso agotar todos nuestros recursos.
 Lo lavamos escrupulosamente, y después de almorzar nos pusimos en marcha hacia el barrio en que la experiencia nos había enseñado que el respetable público llevaba la mano al bolsillo sin dificultad alguna. Para llegar allí

